

# Historia



Esc. Prim. Urb. 70 Gabino Barreda Arrastra cada cuadro donde corresponde para formar la imagen relacionada con José María Morelos



<p>Nació en la ciudad de Valladolid hoy llamada en su honor Morelia, en el estado de Michoacán. Creció con su abuelo quien era maestro y le enseñó a leer y escribir, a los once años dejó la ciudad para trabajar en el campo como labrador, arriero y escribano en una hacienda productora de añil hasta los 24 años.</p>	<p>En 1810 era cura en Michoacán, donde sus feligreses eran indígenas y trató de ayudarlos para que trabajaran sus tierras y no las rentaran. A principios de octubre llegó la noticia de que el cura Miguel Hidalgo y Costilla había levantado al pueblo de Dolores en armas en contra del gobierno virreinal. Miguel Hidalgo lo nombró su lugarteniente, es decir, su representante para ir a levantar en armas a los pueblos del sur y tomar el puerto de Acapulco.</p>	<p>El 14 de septiembre de 1813, se inauguró el Congreso de Anáhuac en Chilpancingo, en el actual estado de Guerrero. En el discurso inaugural dio a conocer un documento muy importante donde expresó su pensamiento y lo que creía debía lograr la insurgencia en lo político y social. La intención de este documento era que fuera la base para que los diputados reunidos elaboraran una nueva legislación, ese documento lleva el título de Los Sentimientos de la Nación.</p>
<p>Fue aprobada el 22 de octubre de 1814 en Apatzingán, con el nombre de Decreto Constitucional para la libertad de la América Mexicana, mejor conocida como la Constitución de Apatzingán. Establecía la independencia, un sistema de gobierno republicano centralista, donde hubiera tres poderes como en la actualidad, la soberanía popular y que todos los habitantes fueran iguales ante la ley y tuvieran derechos.</p>	<p>La mayoría de las niñas y niños iban con sus padres, como su hijo Juan Nepomuceno Almonte que le acompañó en diversos combates. Las niñas ayudaban a las mujeres cocinando, lavando y cuidando a sus hermanos, por su parte, los niños ayudaban cuidando a los caballos, eran mensajeros o espías y algunos fueron soldados.</p>	<p>La vida del "Siervo de la Nación" se extinguió a las tres de la tarde del 22 de diciembre de 1815 su cadáver fue sepultado en el pueblo de San Cristóbal Ecatepec.</p>

